

RÉUNION DU CONSEIL D'ÉCOLE R.P.I. DU VAL D'ARGENTEUIL

Mardi 02 mars 2021
à 18h30
En visioconférence

Le conseil regroupant les écoles des communes des Églises d'Argenteuil, Poursay-Garnaud, Vervant, Antezant-la-Chapelle et Saint-Pardoult, s'est réuni le mardi 02 mars 2021, en visioconférence, séance ouverte à 18h30.

Étaient présents :

Mme RAFFIN-BOURDIN, Mme GUILLOTEAU, M. BOULE, Mme BARRÉ, M. BENETEAU, Mme BAFFARD, Mme PELLETIER, **Enseignants**,
Mme GICQUEL, **Maire des Églises d'Argenteuil / Représentante de la CDC Vals de Saintonge**,
M. POISBELAUD, **Maire d'Antezant-la-Chapelle**,
M. GUILLON, **Maire de Saint-Pardoult**,
Mme TRICHET, **Maire de Vervant**,
Mme PETITPAS, **1ère adjointe des Églises d'Argenteuil**,
Mme MOIZANT **Conseillère municipale de Poursay-Garnaud**,
Mme DALSTEIN, **Conseillère municipale d'Antezant-la-Chapelle**,
Mme GODARD, **Conseillère municipale de Vervant**,
Mmes ALLEIN, TESSON, GILBERT-ROUSSEAU, BOISDÉ, **Représentantes des parents d'élèves au conseil d'école**,
Mme RAYNAUD, **DDEN**.

Étaient excusés :

Mme DUPINAY, **Inspectrice de l'Éducation Nationale**,
Mme RAYMOND, **DDEN**,
Mmes BRUANT, PIOCHAUD, DURON, **Représentantes des parents d'élèves au conseil d'école**.

Étaient absentes :

Mmes CRON, BOLLEAU, **Représentantes des parents d'élèves au conseil d'école**.

Ordre du jour :

- Point sur les effectifs actuels
- Préparation de la rentrée 2021
- Évaluations nationales
- Point sur la mise en place du protocole sanitaire
- Plan de continuité pédagogique
- Projets à venir / Sorties réalisées
- Point sur les travaux
- Questions diverses

Effectifs actuels et préparation de la rentrée 2021

Actuellement, l'école de Poursay-Garnaud accueille 48 enfants, celle d'Antezant 45 et celle des Églises d'Argenteuil 43, ce qui fait un total de 136.

Ecole	classes	TPS	PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2	TOTAL
Effectifs mars 2020			16	13	14	24	14	19	21	15	136
Prévisions rentrée sept. 2021			9	16	13	14	24	14	19	21	130

Les maires précisent qu'une réunion « maires / CDC » aura lieu le 3 mars au matin pour parler de l'avenir du RPI.

Évaluations nationales

La seconde série des évaluations nationales CP dites "Point d'étape" s'est déroulée du lundi 18 au vendredi 29 janvier 2021.

Elles ont eu lieu à raison d'une séquence de français ou de mathématiques les lundis et jeudis. La 5ème séquence qui consistait à une passation individuelle en lecture de mots et de texte chronométrée s'est déroulée sur le temps des Activités Pédagogiques Complémentaires la semaine du 25 au 28 janvier.

La saisie des réponses des élèves a été effectuée avant les vacances. Les résultats sont désormais accessibles et peuvent être restitués aux familles. Se pose maintenant le problème des rendez-vous avec les parents pour la restitution des résultats compte-tenues des mesures de couvre-feu à 18 heures.

Point sur la mise en place du protocole sanitaire

A compter du 1^{er} février 2021, le protocole sanitaire a évolué, il impose désormais le port d'un masque de catégorie 1 à l'ensemble des personnes de plus de 6 ans entrant dans les écoles. Il impose également une aération toutes les heures.

Lors de la restauration scolaire, le non brassage des groupes a été réaffirmé et désormais une distance de 2 mètres entre les différents groupes est imposée.

De ce fait, il y a maintenant deux services de cantine à l'école d'Antezant : les élèves de CE2-CM1 déjeunent à 12h15 et ceux de CM1-CM2 à 13h00. Cela se passera bientôt en alternance pour que ce ne soit pas toujours le même groupe qui mange plus tard.

Pas de changement à l'école de Poursay-Garnaud, la distance de plus de 2 mètres entre les classes était déjà mise en place, cependant les enfants doivent désormais remettre leur masque entre chaque plat dès lors qu'ils ne mangent pas.

Plan de continuité pédagogique

Afin de permettre à l'équipe enseignante de réagir rapidement à une situation particulière liée à la gestion de la crise sanitaire, nous avons élaboré un plan de continuité pédagogique que nous présentons en annexe. Les annexes du plan de continuité pédagogique n'apparaissent pas dans le document joint, elles sont conservées dans les écoles et transmises à l'inspection de l'éducation nationale car elles comportent des informations concernant les familles nominativement.

Point sur les travaux

Pour l'école des Églises :

Le sol de la classe de MS/GS a été entièrement refait pendant les congés de fin d'année, une solution évitant les remontées d'humidité a été mise en place afin d'éviter tout nouveau décollement.

Suite au vidage de la fosse et des travaux effectués, nous constatons qu'il n'y a plus de remontées d'odeurs dans la classe de PS/MS.

Nous remercions la CDC pour ces interventions, ainsi que pour la fourniture d'un nouvel ordinateur portable pour la direction de l'école (l'ancien étant devenu obsolète). Une demande a été faite pour du nouveau matériel numérique.

Par ailleurs, une demande de réfection du sol de l'aire de jeux de la cour a été faite le 19 septembre 2019 car elle présente des trous qui continuent de s'agrandir. Lors d'un précédent conseil d'école, le service technique de la CDC nous avait informés qu'une étude pour la réfection de l'ensemble des aires de jeux avait été demandée, nous attendions le retour. J'ai réitéré ma demande le 21 février 2020, un devis devait être réalisé par l'entreprise CAZO, l'entreprise est venue faire un état des lieux pour la réfection du sol ce mardi et a signifié à Madame Baffard que l'entreprise ne peut garantir la pérennité de la structure qui est âgée de 23 ans. Il faut donc voir avec la CDC.

Pour l'école de Poursay-Garnaud :

Les 7 radiateurs électriques du hall d'entrée et de la classe de CP ont été changés durant les vacances de février.

Deux nouvelles tablettes viennent de nous être livrées ce mardi 23/02 et les deux ordinateurs portables des deux classes qui rencontraient des problèmes de disque dur sont réparés.

Un devis est en cours pour refaire la peinture du hall d'entrée durant les vacances d'été 2021.

Nous remercions bien sincèrement les différents services de la CDC pour ces nouveaux matériels.

Pour l'école d'Antezant :

Pendant les vacances, une fuite a été découverte dans la toiture du logement de fonction. Une entreprise est intervenue et a fait le nécessaire.

Nous remercions la CDC pour les 2 ordinateurs portables obtenus à nouveau.

Projets de classe, sorties et animations

Pour l'école des Églises d'Argenteuil :

Nous avons fait divers ateliers cuisine : pizza, sablés, galettes, crêpes.

Nous avons accueilli la compagnie « Planète Mômes » pour un spectacle à l'école.

Nous avons gardé en projet un spectacle à l'A4 : « Voler dans les plumes », le 4 mars 2021, il a été remplacé par un autre spectacle qui aura lieu le jeudi 4 mars au sein de l'école dans la cour de récréation.

Nous avons conservé les dates pour les sorties de fin d'année...

Les séances d'École et cinéma ont été ajournées...

Le traditionnel spectacle de Noël n'ayant pas eu lieu, les PS/MS ont tout de même fait un spectacle que les familles ont pu découvrir par l'intermédiaire d'une vidéo.

Les classes de maternelle participeront à La Semaine de l'École Maternelle du 17 au 21 mai 2021 : cette année elle s'intitule « L'école maternelle : une école qui compte ! ».

Accueil des parents sur des temps de classe et exposition dans le hall de la mairie.

Pour l'école de Poursay-Garnaud :

Le cycle natation à la piscine Atlantys de Saint Jean d'Angély qui devait se tenir du 2 février au 9 avril est suspendu jusqu'à nouvel ordre étant donné que les activités sportives en milieu clos ne peuvent plus avoir lieu.

La séance de cinéma prévue avant Noël a été annulée et sera reportée si possible.

Le projet lié à la mer : la visite et les ateliers à l'Aquarium de La Rochelle sont en attente des décisions de réouverture des milieux culturels.

La classe de CP a fait et va poursuivre des ateliers jardinage (plantation d'un bulbe de jacinthe, semis de tomates, fleurs...).

La classe de CE1/CE2 a préparé le permis piéton en collaboration avec la gendarmerie de St Jean d'y. L'épreuve a eu lieu le mardi 2 février. La remise des diplômes aura lieu le jeudi 11 mars.

Pour l'école d'Antezant la Chapelle :

Passage du permis internet: permis pour les CM2 et brevet pour les CM1. Tous ont réussi.

Participation des élèves de CM2 à l'exposition "moi jeune citoyen" à la mairie de St Jean d'Angély.

Les élèves de CE2 et tous les CM1 ont passé leur permis piéton le jeudi 25 février : tous l'ont eu.

Les enseignants remercient la mairie pour la mise à disposition de la salle des fêtes pour les séances de ping-pong.

Des séances d'utilisation de vélos ont eu lieu (ou vont avoir lieu, selon la classe) dans la cour de l'école. Merci aux parents pour le transport des vélos personnels.

Questions diverses

Rythmes scolaires : La dérogation concernant les rythmes scolaires arrivant à son terme, nous demandons au conseil son avis pour la poursuite de la semaine de 4 jours.

→ Avis du conseil : favorable.

La séance est levée à 19h40.

Copies remises aux mairies, à la CDC, aux représentants des parents d'élèves, aux DDEN, et à Madame l'Inspectrice de l'Éducation Nationale.

M. Boule John	Mme. RAFFIN-BOURDIN Maryline	Mme BARRE Audrey	Mme BAFFARD Marie-Noëlle
Le secrétaire de séance	Directrice école de Poursay-Garnaud	Directrice école de Antezant-la-Chapelle	Directrice école des Églises d'Argenteuil
			